



TCS Mediendienst

Bern

Tel +41 58 827 34 44

Fax +41 58 827 50 26

www.presetcs.ch

Medienmitteilung

Kids Bike Challenge: Spiel, Spass und Sicherheit rund ums Velo

Biel, 9 Juni 2023. Im Schnitt verunfallen jährlich 390 Kinder (10-14 Jahre) mit dem Fahrrad auf Schweizer Strassen. Deshalb organisiert der TCS gemeinsam mit kantonalen Polizeikorps jedes Jahr einen nationalen Verkehrserziehungstag, seit 2022 unter dem Namen Kids Bike Challenge. Der diesjährige Event findet am Mittwoch, 14. Juni in der Tissot Arena, in Biel statt.

Zwischen 2010 und 2022 sind laut dem Bundesamt für Strassen (ASTRA) jährlich rund 390 Kinder mit dem Fahrrad auf Schweizer Strassen verunglückt, etwa 60 davon haben sich schwer verletzt. Das grösste Risiko besteht für Kinder zwischen 10 bis 14 Jahren. Diese fahren zwar bereits häufig mit dem Velo zur Schule, verfügen aber noch über zu wenig praktische Erfahrungen und theoretische Kenntnisse im Umgang mit Fahrzeugen und potenziell gefährlichen Verkehrssituationen.

Um die Kinder entsprechend zu sensibilisieren und damit die Verkehrssicherheit für alle Teilnehmenden zu erhöhen, führt der TCS seit 1999 in Zusammenarbeit mit kantonalen und städtischen Polizeikorps einen nationalen Verkehrssicherheitstag durch. In den letzten 23 Jahren haben schon über 3'000 Kinder im Alter von 10 bis 12 Jahren aus der ganzen Schweiz daran teilgenommen, und auch in diesem Jahr werden wieder rund 150 Kinder erwartet.

Sensibilisierung durch spielerische Übungen

Der Anlass findet am Mittwoch, 14. Juni 2023 ab 9.30 Uhr in der Tissot Arena in Biel statt und steht unter dem Motto "Spiel, Spass und Sicherheit rund ums Velo". Am Vormittag ist er den von der Polizei angemeldeten Schulklassen vorbehalten, am Nachmittag ist er gratis für die breite Öffentlichkeit zugänglich.

Die Kinder absolvieren unter anderem einen spielerischen Wettbewerb zum Thema Verkehrssicherheit mit Verkehrsgarten, Geschicklichkeitsmanövern und Übungen zu anderen Themen wie Erste Hilfe, Bremsmanöver, Sichtbarkeit und toter Winkel. Ein Pumptrack steht ebenfalls zur Verfügung. Die besten zwei Mädchen und die besten zwei Jungs qualifizieren sich auch in diesem Jahr wieder für den von der Fédération Internationale de l'Automobile (FIA) organisierten internationalen Wettbewerb, welcher vom 22. bis zum 25. September in Bar (Montenegro) stattfindet.

Die Kids Bike Challenge findet 2023 zum insgesamt 21. Mal statt. Beteiligt sind Verkehrsinstruktoren der Kantonspolizeien Bern, Waadt, Baselland, Solothurn, Aargau, Genf, Wallis, Jura, Fribourg und Neuenburg. Unterstützt wird der Event zudem vom Fonds für Verkehrssicherheit (FVS).

Medienschaffende sind herzlich eingeladen. Um 11:00 Uhr wird eine Medienorientierung stattfinden.

Marc Baertsch, TCS Verkehrssicherheit, 058 827 28 26, 078 647 65 50, marc.baertsch@tcs.ch

Kids Bike Challenge: Spass und Sicherheit rund ums Velo für die ganze Familie!

Der Verkehrserziehungstag auf **Flickr** - **Verkehrserziehungstag / Journée de l'éducation routière | Flickr.**

Die TCS Verkehrssicherheit auf **Facebook** - **www.facebook.com/tcs.verkehrssicherheit/**

www.presetcs.ch



Sicherheitstipps für Eltern

Mit Spass läuft's rund: Wie bringen Sie Ihrem Kind das Velofahren bei? - TCS Schweiz



Touring Club Schweiz – immer an meiner Seite.

Seit seiner Gründung 1896 in Genf steht der Touring Club Schweiz im Dienst der Schweizer Bevölkerung. Er engagiert sich für Sicherheit, Nachhaltigkeit und Selbstbestimmung in der persönlichen Mobilität, politisch wie auch gesellschaftlich. Mit 1900 Mitarbeitenden und 23 regionalen Sektionen bietet der grösste Mobilitätsclub der Schweiz seinen über 1,5 Millionen Mitgliedern Hilfe und eine Vielzahl an Freizeitaktivitäten an. Alle 80 Sekunden erfolgt eine Hilfeleistung. 198 Patrouilleure sind jährlich mit etwa 355'000 Einsätzen auf Schweizer Strassen unterwegs und ermöglichen in 82 % der Fälle eine sofortige Weiterfahrt. Die ETI-Zentrale organisiert jährlich 40'000 Einsätze sowie 5100 medizinische Abklärungen und 1300 Patiententransporte. Die TCS Swiss Ambulance Rescue ist der grösste private Akteur für Rettungsdienst und Krankentransport in der Schweiz mit 38 Fahrzeugen, 10 Logistikbasen und 25'200 Einsätzen pro Jahr. Die Rechtsschutz-Leistungszentren bearbeiten 40'000 Fälle und geben über 10'000 Rechtsauskünfte. 143'000 Fahrzeugkontrollen werden in 21 technischen Zentren jährlich durchgeführt. Seit 1908 setzt sich der TCS für die Verkehrssicherheit in der Schweiz ein, indem er pädagogische Hilfsmittel, Sensibilisierungs- und Präventionskampagnen entwickelt und Behörden zur Mobilitätsinfrastruktur berät. Der TCS verteilt jedes Jahr rund 100'000 Leuchtgürtel und 80'000 Leuchtwesten an Kinder, damit auch sie sicher unterwegs sein können. 82'000 Teilnehmende zählen die Fahrzentren in allen Kategorien von Fahrzeugen jährlich. Mit 29 Plätzen und eine Million touristische Übernachtungen ist der TCS der grösste Campinganbieter der Schweiz. Die Mobilitätsakademie des TCS beforscht und gestaltet die grossen Transformationen im Verkehrssektor und leitet die «Drone & Vertical Mobility Academy» im Auftrag der Fédération Internationale de l'Automobile (FIA). Der TCS ist Mitunterzeichner der Roadmap Elektromobilität 2025.